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2 DALLA CONVOCAZIONE 
DELL’ASSEMBLEA ORDINARIA 

DEL 24 NOVEMBRE 1989

ORDINE DEL GIORNO

1) nomina del Presidente e del Segretario dell’Assemblea
2) consegna Aquile d’Oro
3) programma attività 1990
4) approvazione bilancio di previsione della spesa per l’anno 1990
5) varie ed eventuali

RELAZIONE DEL PRESIDENTE

Cari consoci, 
devo invitarvi a constatare che oggi più di ieri lo stato «di salute» della nostra sezione è — 
senza remore — buono.

Potrebbe essere migliore se ci fosse maggiore collaborazione da parte vostra! Siamo a 545 
iscritti, punta massima di presenze in oltre cento anni di vita. Abbiamo superato di gran lunga 
la famosa quota del 1948 con 443 iscritti che l’indimenticabile presidente Pasquale Palazzo 
riteneva insuperabile (in quel tempo con noi vi erano i gruppi di Montella, Nazareth con le 
sue ragazzine, Castellammare, S. Massimo, Sarno).

Le odierne attività sezionali sono molteplici, e forse troppe per le nostre esigue strutture. 
L’escursionismo in montagna, nostro primario e statutario servizio, è sempre più in 
espansione. Il programma annuale, stilato dalla speciale commissione presieduta dall’infatica
bile Carlo de Vicariis, è vario ed idoneo per ascensioni montane a vari livelli di difficoltà. Alla 
luce delle ultime esperienze, tale attività meriterebbe una regolata soltanto per l’eccessivo 
numero di partecipanti. Dovremmo chiarirci le idee se siamo veramente gente che va in 
montagna come per il passato, o ci stiamo trasformando pian piano in agenzia turistica per la 
domenica fuori porta.

Abbiamo iniziato anche quest’anno le escursioni in montagna, viste sotto l’aspetto 
ambientalista e scientifico, per le scuole medie.

Altre le stiamo realizzando per fini terapeutici per tossicodipendenti. Per ambedue le 
iniziative il consenso è stato molto favorevole, e sotto un certo aspetto anche tanto insperato, 
da farci moralmente impegnare molto di più per esse.

Il corso di roccia — di recente organizzato dalla nostra sezione — al dire degli istruttori 
romani è stato un successo per l’alto numero dei partecipanti e per il loro buon rendimento 
tecnico. È doveroso pertanto un vivo ringraziamento all’organizzatore Giovanni Fabiani che 
ne ha curato mirabilmente il vario e impegnativo programma. Ed ora la sezione si augura che 
sia giunto il momento di riprendere finalmente in montagna le tanto auspicate arrampicate!

L’ottavo corso speleo è alle porte e anche da questa iniziativa si spera che vengano nuove 
forze adatte a rinverdire quelle ormai esauste per le scadenze universitarie.

L’attività speleo in special modo sugli Alburni ha bisogno sempre più di impegno tecnico
esplorativo e scientifico a livello pluridisciplinare.

È in preparazione un volume — che si spera venga pubblicato dagli Enti locali — sul 
carsismo del citato massiccio.



La sezione quest’anno è stata presente a due congressi internazionali di gran rilievo: 3 
quello di luglio a Parigi, e quello di agosto a Budapest.

Onofrio di Gennaro e Aldo Pireneo hanno portato il vessillo sezionale sulle alte cime 
dell’America latina. Ad essi va il riconoscimento ed il ringraziamento della sezione, come ne 
va uno di eguale misura agli infaticabili organizzatori dei trekking, Pino Jacono e Manlio 
Monica.

È in fase di impianto una stazione microclimatica, in grotta, da noi gestita, che con il 
rilievo continuo dei caratteristici parametri ambientali dell’area potrebbe, con l’elaborazione 
dei dati raccolti, aprire nuovi orizzonti di ricerca altamente qualificata a livello internazio
nale.

La didattica ambientale studiata attraverso il valido filone preistorico ha raccolto 
nell’anno scolastico 88/89 grande successo con circa 4000 presenze in visita al nostro Museo. 
Quest’anno purtroppo siamo in ritardo per le note difficoltà di accesso al piano espositivo, 
difficoltà dovute ai lavori per la realizzazione del Centro Stampa del Campionato mondiale di 
calcio. Sono fino ad oggi in lista di attesa ben 25 scuole per un totale di circa 2500 alunni. E 
siamo appena all’inizio!

In conclusione per il prossimo anno, per tutte le suddette attività sezionali, io formulo 
l’ottimistica previsione di mantenere tutti i livelli già programmati, con la speranza di 
migliorarne le prestazioni.

Però — voglio precisare — tale obiettivo lo si può raggiungere soltanto con la piena 
collaborazione di voi tutti. Certamente per il passato vi sono state carenze che non sono tutte 
da addebitare alla volontà dei pochi che collaborano, bensì al vostro più completo 
disinteresse per i problemi della vita sezionale.

Siamo giunti ad un punto di crescita tale che, se non ci coinvolgiamo tutti a collaborare 
nei vari settori delle attività, rischiamo di tornare irrimediabilmente molto indietro, cioè agli 
stessi livelli antecedenti al terremoto.

E ciò sarebbe una grave perdita per Pimmagine della nostra antica sezione!

A.P.



4 PREVISIONE FINANZIARIA PER L’ANNO 1990

USCITE:

ENTRATE: Quote sociali: Vitalizi 1 6.000 6.000
Ordinari 351 50.000 17.550.000
Ordinari/rid. 37 35.000 1.295.000
Famigliar! 89 18.000 1.602.000
Giovani 67 12.000 804.000
Frequentatori 2 12.000 24.000

21.281.000

Contributi volontari da soci 500.000
Contributi da gite 800.000
Contributi da Enti 15.000.000
Contributo attività speleologica p.m.
Interessi attivi: su titoli 1.000.000

su c/c bancari 1.000.000 2.000.000

Vendita materiali 100.000
Ammissione nuovi soci 1.000.000
Recupero quote arretrate 200.000
Sopravvenienze attive: mora 500.000

altre 19.000 519.000

Utilizzo fondi: residuo anno pre. 4.000.000
fondo patrimoniale 3.000.000 7.000.000

TOTALE ENTRATE 48.400.000

A Sede per bollini: Vitalizi 1 6.000 6.000
Ordinari 388 13.000 5.044.000
Famigliati 89 6.500 578.500
Giovani 67 3.500 234.500

545 5.863.000

Contributo a s/sezione 581.000
Gestione sede: affitto e pulizia 7.530.000

acqua e luce p.m.
manutenzione 470.000
nuovi allestimenti 500.000 8.500.000

Telefoniche 250.000
Postali 1.500.000
Cancelleria e stampati 500.000
Varie amministrative 650.000
Ammortamenti 500.000
Rivalutazione fondo patrimoniale 1.000.000
Notiziario Sezionale 13.500.000
Attività sociale 3.000.000
Attività editoriale 10.000.000
Spese patrimoniali 2.550.000
Sopravvenienze passive 6.000

TOTALE USCITE 48.400.000

SBILANCIO / / / /



NOTE ALLA PREVISIONE FINANZIARIA ANNO 1990 5

Sulla base delle risultanze al 31-10-89 dell’andamento dell’esercizio 1989 è stata 
predisposta la previsione finanziaria per l'anno 1990.

Vi diamo alcune delucidazioni sulla linea seguita dal Consiglio per la redazione della 
stessa.

Entrate:
Da qualche anno il numero dei nostri soci è, sia pure non in misura notevole, 

tendenzialmente in aumento: pertanto abbiamo previsto un’entrata, per quote sociali, pari a 
quella dell’anno in corso che si è chiuso con un totale di 545 soci, più 2 aggregati.

I contributi da soci e da gite è stato, prudenzialmente, previsto leggermente al di sotto 
dell’anno in corso: questo, ovviamente, non esclude che i contributi volontari non siano 
sempre ed estremamente ben accetti.

I contributi da Enti sono stati indicati sulla base di notizie che danno per certo 
l’assegnazione di un contributo di 10.000.000 e per quasi certo un altro contributo d’importo 
ignoto, ma che si spera sia almeno di 5.000.000; è necessario comunque puntualizzare che 
detti contributi saranno finalizzati e quindi destinati a coprire spese ben identificate (editoria 
e dotazioni fisse del museo).

Le altre entrate (interessi attivi, vendita materiali, ammissione e recupero soci, 
sopravvenienze attive) sono quantificate sulla base dell’esperienza degli esercizi precedenti.

La copertura delle spese previste viene ottenuta con l’utilizzazione del residuo attivo del 
1989, che una proiezione ormai abbastanza ravvicinata ci fa valutare in almeno 4.000.000, e 
l’utilizzazione del fondo patrimoniale, accantonato nel corso degli anni passati, per il residuo 
necessario.

Uscite:
Nella gestione amministrativa della Sezione, ci sono spese che sono inderogabili ed 

irrinunciabili; parliamo della quota alla Sede per l’acquisto dei bollini (proporzionata al 
numero dei soci) e le spese di affitto e pulizia dei locali della sede.

Il contributo alla sottosezione è anch’esso proporzionata al numero dei soci della 
sottosezione stessa.

Il costo del Notiziario Sezionale è quello di tre numeri di 64 pagine ciascuno.
L’attività editoriale e le spese patrimoniali sono le due voci interamente coperte dai 

contributi citati nelle entrate.
Le altre uscite (telefoniche, postali, cancelleria, varie amministrative, ammortamenti, 

attività sociale, rivalutazione del fondo patrimoniale e sopravvenienze passive) sono 
rapportate alle esperienze degli anni precedenti.

La previsione che Vi presentiamo è la conclusione di approfondite valutazioni da parte 
del Consiglio; a Voi il sancirne la piena approvazione o proporre ed approvare le eventuali 
modifiche.

Gildo Pezzucchi

VERBALE DELL’ASSEMBLEA
Alle ore 19,30 in Napoli nella sede di Castel dell’Ovo si apre l’assemblea ordinaria. Sono 

presenti 44 persone, non tutte socie. Dopo aver nominato presidente dell’assemblea il socio 
Onofrio Di Gennaro e segretaria la socia Michela dello lojo si procede alla consegna delle 
Aquile d’oro ai soci Enea Filippone, Carlo Guglielmi, Sergio Scisciot e Onorato Battista.

Prende la parola Manlio Morrica che pone il problema degli accompagnatori di media 
montagna. In base ad una legge, si può costituire un elenco regionale di accompagnatori che, se 
è quando ce ne sia necessità, verrebbero chiamati come volontari. Il socio invita chi lo desidera 
a segnalare il proprio nominativo.



6 Si passa al terzo punto dell’ordine del giorno ed il presidente Piciocchi legge la relazione 
programmatica per l'anno 1990. Quindi si passa all’approvazione del bilancio preventivo, che 
viene illustrato dal segretario Gildo Pezzucchi.

Mino de Pascale chiede spiegazioni circa le uscite riguardo alla gestione della sede.
Luciano Tagliacozzo chiede come mai le entrate relative alla voce vendita dei materiali 

siano così basse, dato il costo dei materiali stessi. Viene spiegato che tale voce non si riferisce 
alle entrate ricavate dalla vendita del materiale, ma solo all’effettivo utile a favore della 
sezione, sottratto quindi ciò che va alla sede centrale.

Il socio Giovanni Fabiani chiede come mai la voce relativa al costo del bollettino sia così 
alta, in considerazione del fatto che l’ultima assemblea, pur non negando la validità del 
bollettino, si era espressa per una sua riduzione, e affermando inoltre di essere a conoscenza 
di preventivi che riportano un più basso costo, di cui però non ricorda la cifra esatta.

Manlio Morrica risponde che nell’indicazione della cifra si è tenuto conto della spesa che 
si è sostenuta nello scorso anno, inoltre il Consiglio direttivo è a conoscenza di un solo 
preventivo.

La discussione è molto animata.
Il socio Enea Filippone chiede che sia discusso anche un solo preventivo.
Il socio Gennaro del Guerra fa notare che la voce relativa alle attività sociali è 

abbastanza imprecisa ed indistinta. Chiede quindi che sia inserito nelle spese del 1990 un 
contributo per avviare e coordinare un’attività di roccia, visto il successo del corso di roccia 
che si è tenuto nel mese di ottobre.

La socia Fabrizia Fabiani chiede che siano messi ai voti le singole voci del bilancio 
preventivo, soprattutto in relazione alla voce relativa al costo del bollettino.

Mino de Pascale propone di mettere ai voti solo le voci che hanno creato maggiori 
contrasti.

Gildo Pezzucchi spiega che la questione relativa al bollettino, sulla base del preventivo 
giunto, è stata tenuta sospesa dal consiglio.

Il consigliere Italo Giulivo precisa che la questione del bollettino è stata più volte 
discussa in consiglio. Ricorda inoltre che il gruppo speleo non ha chiesto finanziamenti alla 
sezione, ma si è autofinanziato. Riferisce circa alcuni incresciosi episodi sulla sparizione di 
alcuni materiali.

Il socio Migliorini propone di mettere a votazione se mantenere la cifra di 13,5 milioni o 
di sostituirla. Tre votano per il mantenimento della cifra.

Onorato Battista propone un’aggiornamento dell’assemblea, dopo che siano conosciuti 
l’ammontare di tutti i preventivi, e dopo che il Consiglio li abbia discussi, ma tale proposta 
non viene accettata dai più.

Si mette allora a votazione la proposta del socio Migliorini di una cifra non conosciuta 
corrispondente al preventivo, presumibilmente più basso. La proposta suscita qualche 
perplessità, si accoglie allora la proposta di Mino de Pascale. Si mette a votazione, cioè, il 
bilancio preventivo presentato, ma in più si impegna il Consiglio ad esaminare i preventivi già 
presentati e/o ulteriori riguardo al bollettino sezionale, destinando l’eventuale cifra di 
differenza al fondo patrimoniale.

La precedente clausola viene approvata da 22 soci, vota contrario un socio.
L’assemblea si scioglie alle ore 21,00.

IL PRESIDENTE
Onofrio Di Gennaro
LA SEGRETARIA

Michela dello Jojo

COMUNICAZIONE DEL CONSIGLIO
Il bilancio preventivo per l’anno 1990 è stato approvato dall’Assemblea nella riunione del 

24 novembre 1989, ma solo dopo polemiche e critiche da parte di alcuni soci per la voce relativa 
al Notiziario Sezionale il cui costo, previsto in lire 13.500.000, è stato giudicato eccessivo.

In particolare questi soci, pur confermandone la validità sotto l’aspetto tipografico e nel 
contenuto, rilevavano che il Consiglio non aveva tenuto conto di offerte più vantaggiose 
pervenute da altre tipografie per la stampa del Notiziario.



Per ristabilire la verità dei fatti occorre precisare che è pervenuta una sola offerta 7 
presentata al Consiglio dagli stessi soci che più vivacemente ne hanno criticato l’operato.

Tale preventivo, di cui tanto si è discusso in sede assembleare, risulta essere quello 
elaborato in data 12 maggio 1989 dalla «Prefin Editoriale s.r.l.» che indica la cifra di lire 
4.000.000 al netto di I.V.A. per ciascun numero.

Tenuto conto che, a distanza di sette mesi circa, i costi possono aver subito un aumento 
presumibile dell’8% circa se ne deduce che per l’anno 1990 il succitato prezzo potrebbe essere 
soggetto ad una variazione di lire 300.000 e salire, IVA (4%) inclusa, a lire 4.472.000 pari a 
lire 13.416.000 annue (3 numeri di 64 pagine).

Ciò premesso il Consiglio, ritenendo di aver esaurientemente risposto alle sollecitazioni 
dell’Assemblea, conferma, in sede di previsione, la spesa di lire 13.500.000 già esposta pur 
impegnandosi ad effettuare ulteriori indagini per acquisire offerte meno onerose.

Chiarito ciò, è opportuno comunque rilevare che anche questa Assemblea ha visto una 
scarsa partecipazione dei Soci (i presenti erano 44 tra soci e familiari con un numero finale di 
votanti di 23 persone!) e che nel corso della discussione si è manifestato latente un senso di 
sfiducia nei confronti del Consiglio in carica.

Alla luce di quanto sopra pertanto, nello stabilire fin da ora la data della prossima 
Assemblea di primavera che si terrà il giorno 23 marzo 1990, si invitano tutti i Soci che 
intendano far parte, con impegno a svolgere attivamente la propria opera, del prossimo 
Consiglio, a presentare la propria candidatura a mezzo dell’allegata scheda da far pervenire 
entro e non oltre il 1° marzo 1990 per consentire di stilare la lista dei candidati e portarla a 
conoscenza dei Soci con i mezzi più idonei.

Al
Consiglio Direttivo 
della Sezione C.A.I. di 
NAPOLI

Il sottoscritto........................................ nato il...........................  (1)
Socio dall’anno ......................  (1) si propone candidato al prossimo
Consiglio per il biennio 1990/1992

come (2): Q Presidente
□ Consigliere
Q Delegato
Q] Revisore dei Conti

data............  firma.............................................

(1) Le cariche sociali possono essere ricoperte solo da Soci maggiorenni iscritti al Sodalizio 
da almeno 2 anni - Art. 25, 3° comma, del Regolamento Sez.le.
(2) E possibile candidarsi per più cariche.



8 CONVOCAZIONE ASSEMBLEA GENERALE ORDINARIA

I Soci della Sezione di Napoli del Club Alpino Italiano sono convocati in Assemblea 
Generale Ordinaria in prima convocazione per il giorno 23 marzo 1990 alle ore 8,30 ed in 
seconda convocazione per il giorno

23 MARZO 1990
in Napoli presso la Sede Sociale in Castel dell’Ovo alle ore 18,30 per deliberare sul seguente

ORDINE DEL GIORNO

1) Nomina Presidente e Segretario dell’Assemblea
2) Nomina componenti del seggio elettorale per il rinnovo delle cariche sociali 

(Presidente e 2 scrutatori)
3) Relazione del Presidente della Sezione
4) Approvazione rendiconto finanziario anno 1989
5) Varie ed eventuali (*)
6) Votazione per il rinnovo delle cariche sociali per il biennio 1990/92:

— Presidente
— Consiglieri (n. 8)
— Delegati all’Assemblea Nazionale (n. 2)
— Revisori dei Conti (n. 3)

7) Proclamazione dei risultati delle votazioni
IL PRESIDENTE

; Alfonso Piciocchi

*) I Soci che intendono intervenire su argomenti da inserire al punto 5 devono iscriversi presso la Segreteria dell’Assemblea prima 
che venga esaminato il punto n. 2.

— PARTECIPANO ALL’ASSEMBLEA tutti i Soci della Sezione in regola con la quota dell’anno in corso;
— HANNO DIRITTO AL VOTO i Soci di età superiore ai 18 anni, ad eccezione dei Soci Frequentatori già Ordinari presso altre 

Sezioni;
— NON HANNO DIRITTO AL VOTO i Componenti del Consiglio Direttivo nelle questioni relative alla gestione del patrimonio 

sociale;
— DELEGA: può essere fatta da ciascun Socio, impossibilitato ad intervenire, ad altro Socio. La delega deve risultare da atto 

scritto e firmato. Nessuno può essere delegato da più di un Socio;
— LA TESSERA sarà necessaria per la verifica del diritto di partecipazione, votazione e delega che verrà effettuata prima 

dell’inizio dell’Assemblea.
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